

29^{ÈME} DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE – ANNÉE B

Textes : Is 53, 10-11 ; He 4, 14-16 ; Mc 10, 35-45

Après trois annonces consécutives de la passion de Jésus, les fils de Zébédée n'en peuvent plus de l'incertitude qui gagne leur cœur. Ils s'inquiètent au sujet de leur place auprès de Jésus. Pour eux, ce n'est plus le temps de tourner autour du pot. Ils posent ouvertement la question de leur avenir : « *Donne-nous de siéger, l'un à ta droite et l'autre à ta gauche, dans ta gloire.* »

Avec la demande des fils de Zébédée, le groupe de disciples de Jésus est au bord de l'implosion. C'est l'indignation totale pour les dix autres. Car les fils de Zébédée se préoccupent exclusivement de leur sort. Ils veulent être les premiers dans la gloire de Dieu.

Il s'agit là d'une attitude que Jésus n'encourage guère : « *Vous le savez : ceux que l'on regarde comme chefs des nations les commandent en maîtres ; les grands leur font sentir leur pouvoir. Parmi vous, il ne doit pas en être ainsi. Celui qui veut devenir grand parmi vous sera votre serviteur. Celui qui veut être parmi vous le premier sera l'esclave de tous : car le Fils de l'homme n'est pas venu pour être servi, mais pour servir, et donner sa vie en rançon pour la multitude.*

Jésus invite ses disciples à apprendre la valeur du service. Il montre que le royaume de Dieu n'est pas un royaume de puissance, mais de service. Ce n'est pas un "lieu" de pouvoir. Celui qui sera le premier sera le serviteur de tous et passera par le même chemin que Jésus, le chemin de la passion.

En de nombreuses occasions Jésus rappelle cette exigence du service à rendre avec amour et générosité. Avec Jésus, on est loin d'une quête incontrôlable du pouvoir qui caractérise les royaumes de la terre. Lors de la dernière Cène, Jésus ne se met-il pas littéralement au service de ses disciples en lavant leurs pieds ? Ses paroles et ses actions sont des normes pour nous.

Pour les chrétiens que nous sommes, le chemin est tout tracé. Nous avons à être au service de nos frères et sœurs, au nom de l'amour de Dieu. C'est le seul chemin possible qui mène au royaume de Dieu.

Est-ce que je mets de l'amour dans le service que j'ai à rendre dans l'Église, dans ma famille, dans mon travail, dans mes relations ?

Dieu notre Père, pour montrer à l'homme que tu l'aimes comme un fils, tu as envoyé ton Fils unique comme serviteur de tous, afin qu'il soit l'aîné d'un grand nombre de frères. Accorde à tes disciples de se mettre au service les uns des autres, à l'exemple de celui qui a donné sa vie en rançon pour la multitude : Jésus Christ, notre Seigneur.